

## **ABSTRAK**

### **RESPON PETANI PADI TERHADAP SUBSIDI PUPUK MELALUI KIOS TANI UD. MUTIARA DI DESA RELUNG HELOK KECAMATAN NATAR KABUPATEN LAMPUNG SELATAN**

Oleh

Mela Kartika Sari,<sup>1)</sup> Begem Viantimala,<sup>2)</sup> dan Ktut Murniati,<sup>2)</sup>

Subsidi Pupuk timbul sebagai konsekuensi dari adanya kebijakan pemerintah dalam rangka penyediaan pupuk bagi petani dengan harga jual pupuk yang lebih rendah dari harga pasar. Tujuan subsidi pupuk adalah untuk mengatasi berbagai masalah tentang kelangkaan pupuk dalam hal jumlah, jenis, harga, tempat, waktu dan mutu. Kebijakan ini dilakukan untuk meringankan petani dalam memperoleh pupuk serta dalam rangka mendukung ketahanan pangan nasional.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui : (1) Tingkat respon petani padi terhadap subsidi pupuk melalui kios tani; (2) Faktor-faktor yang berhubungan dengan respon petani padi terhadap subsidi pupuk melalui kios tani. Penelitian dilakukan di Desa Relung Helok Kecamatan Natar Kabupaten Lampung Selatan pada bulan Januari - Februari 2010 dengan metode survey. Penentuan sampel menggunakan teori Yamane. Hubungan antar variabel diuji dengan menggunakan analisis Rank Spearman.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa : (1) Tingkat respon petani padi terhadap subsidi pupuk melalui kios tani termasuk dalam klasifikasi tinggi. Artinya petani telah merespon dengan baik subsidi pupuk melalui kios tani yaitu dapat dilihat dari banyaknya petani yang membeli pupuk di kios tani, besarnya jumlah pupuk yang dibeli petani di kios tani serta jenis pupuk yang dibeli petani di kios tani; (2) Kesesuaian harga pupuk yang diterima petani dengan harga yang ditentukan pemerintah berhubungan sangat nyata dengan respon petani padi terhadap subsidi pupuk melalui kios tani, selanjutnya ketepatan waktu penyaluran pupuk, luas lahan, dan lama berusaha berhubungan nyata dengan respon petani padi terhadap subsidi pupuk melalui kios tani. Sedangkan jenis pupuk yang tersedia di kios tani, pelayanan kios tani, tingkat pengetahuan dan jarak tempat tinggal petani dengan kios tani tidak berhubungan nyata dengan respon petani padi terhadap subsidi pupuk melalui kios tani.

1. Alumnus Jurusan Sosial Ekonomi Pertanian Fakultas Pertanian Universitas Lampung
2. Dosen Jurusan Sosial Ekonomi Pertanian Fakultas Pertanian Universitas Lampung